

## ARCHIVOS VENEZOLANOS DE PUERICULTURA Y PEDIATRÍA. PASADO, PRESENTE Y FUTURO

Michelle López Luzardo

En Marzo de este año 2009, Archivos Venezolanos de Puericultura y Pediatría (AVPP) arribó a su 70 aniversario. Inicia su trayectoria bajo la guía del Dr. Pastor Oropeza dos meses después de la fundación de la Sociedad Venezolana de Puericultura y Pediatría en enero de 1939. Desde entonces se ha publicado en forma ininterrumpida, logrando elevar cada vez más su calidad como revista científica bajo la dirección de los colegas pediatras que han trabajado con dedicación en los distintos Comités Editoriales.

Muchos han sido los hitos que marcan el progreso de AVPP a lo largo de estos 70 años. En el año 1983 se logra la indización en la base de datos LILACS (Literatura Latinoamericana y del Caribe en Ciencias de la Salud). A partir de 2002, se incorpora el arbitraje externo como requisito indispensable para la publicación de los trabajos científicos. Este arbitraje consiste en la revisión de los manuscritos por (Michelle: se podría poner por dos pediatras, no se si quieras destacar que como parte de esta apertura, en el arbitraje se incorporarán profesionales afines como árbitros externos...) expertos ajenos al Comité Editorial, y tiene la intención de mejorar la claridad y calidad de los trabajos publicados. En 2005 AVPP, es registrada por el Fondo Nacional de Ciencia, Tecnología e Innovación (FONACIT) y es indizada en la base de datos LATINDEX. En 2008, nuestra revista obtuvo una puntuación superior al 50% en la Evaluación de Méritos que realiza periódicamente el FONACIT, gracias a lo cual se logra el financiamiento por parte de este organismo para la publicación en la plataforma electrónica de SciELO (Scientific Electronic Library Online).

En julio de 2009, y con el apoyo de la Junta Directiva

Central de la SVPP, un grupo de 30 personas pertenecientes a los distintos Comités y Comisiones que se relacionan con AVPP, realizaron un Taller de Mejoramiento Editorial, de 36 horas de duración, bajo la dirección del Profesor Alfonso Rodríguez, médico epidemiólogo de dilatada trayectoria en el área de la edición de revistas biomédicas. Dicho Taller constituyó una experiencia extremadamente enriquecedora en la cual se logró la colaboración de los distintos sectores institucionales, académicos y asistenciales que, por el gran potencial de su papel en la investigación clínica en nuestro país, podrían contribuir al mejoramiento de AVPP. Como fruto de estas sesiones de trabajo conjunto y con la meta de mejorar cada vez más la calidad científica de nuestra revista, el Comité Editorial de AVPP ha diseñado un plan estratégico que incluye incorporar talleres sobre redacción científica en los Congresos y Jornadas de la SVPP, creación del Comité Mentor que actuará como asesor para los autores a fin de mejorar la calidad de sus trabajos, apoyo a la publicación de tesis de grado, implementación de la plataforma electrónica para el manejo editorial y ampliación del proceso de indización en bases de datos internacionales. Colocar algo acerca de la meta: lograr y mantener en el tiempo la indización en MEDLINE y diversificación de sesiones y apertura para que publiquen en AVPP pediatras y profesionales afines fuera de nuestras fronteras.

Para lograr el éxito de este plan estratégico contamos con la participación de la comunidad pediátrica del país, por lo cual los invitamos a todos para trabajar mancomunadamente por una revista Archivos Venezolanos de Puericultura y Pediatría AVPP de excelente calidad científica y de gran visibilidad internacional.